

Weltladen Kupferdreh Kupferdreher Str. 93 45257 Essen www.weltladen-kupferdreh.de

Klimakrise verschärft globale Ungerechtigkeiten

Weltladen: Verursacher der Klimakrise müssen Verantwortung übernehmen

Essen. Der Weltladen Kupferdreh fordert die Bundesregierung auf, bei der anstehenden Weltklimakonferenz in Dubai Verantwortung zu übernehmen für Schäden und Verluste, die durch die Klimakrise entstehen. Viele Regionen insbesondere im Globalen Süden leiden bereits seit Jahren unter zunehmender Trockenheit oder häufiger auftretenden Unwettern - und das, obwohl sie nur wenig zur Entstehung der Klimakrise beigetragen haben. Zahlreiche Kleinbauern und Handwerker seien dadurch in ihrer Existenz bedroht und gezwungen, ihre Felder und Werkstätten zu verlassen.

"Die Klimakrise ist ungerecht!", sagt Franz Kampmann, Vorsitzender im Weltladen Kupferdreh. Denn die Menschen, die am wenigsten zu ihrer Entstehung beigetragen haben, seien am stärksten von ihren Folgen betroffen. Deswegen müsse die Bundesregierung Verantwortung übernehmen und sich dafür einsetzen, dass die besonders betroffenen Menschen Zugang erhalten zu Hilfen, um ihre Existenz zu sichern.

Der Faire Handel sei Teil der Lösung bei der Bekämpfung der Klimakrise und der Anpassung an ihre Folgen, so Kampmann. Denn beispielsweise mit Beratung und der Bereitstellung von klimaangepasstem Saatgut unterstützt der Faire Handel Kleinbauern und Handwerker ganz direkt bei der Anpassung an die Folgen der Klimakrise. "Aber vor allem die politische Arbeit des Fairen Handels liegt mir am Herzen, weil sie darauf abzielt, Strukturen zu verändern hin zu mehr Gerechtigkeit", ergänzt Kampmann.

Bereits bei der letzten Weltklimakonferenz wurde beschlossen, dass neben Geldern für die Anpassung an den Klimawandel auch Mittel bereitgestellt werden müssen, um Schäden und Verluste auszugleichen. Nun soll es darum gehen, die genauen Bedingungen für Zahlungen aus diesem Fonds auszuhandeln. Der Weltladen fordert eine gerechte Verteilung dieser Mittel und dass auch Personengruppen, die stark von den Folgen der Krise betroffen sind, Zugang bekommen und nicht durch bürokratische Hürden abgeschreckt werden.

Der Einsatz für mehr Klimagerechtigkeit bildet einen Schwerpunkt des Fairen Handels der Weltläden. Weitere Informationen unter www.weltladen-Kupferdreh.de

2.277 Zeichen, Abdruck honorarfrei

Kontakt:

Weltladen Kupferdreh, Franz Kampmann E-Mail: info@weltladen-Kupferdreh.de